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优质教育资源尚不足
市教育局数据显示，今年全市小学毕业

生为 90820人，比去年减少 2815人，其中，市
区预计将有 28420名小学毕业生，比去年约
增加1285人。

从市教育局公布的招生计划看，市区初
中招生下达计划为 566个班，公办学校比去
年增加了11个班级。其中，局属学校初中计
划招生308个班，比去年增加了两个班；区属
学校初中计划招生 178 个班，比去年增加 9
个班；企事业办学学校初中计划招生 16 个
班，与去年持平；民办学校初中计划招生 64
个班。

虽然今年市区各初中的招生计划随人
数增多而增加，但在家长看来，优质教育资
源还是远远不够。“金水区首选八中和省实
验中学，实在不行，就上七中，区里办的中学
不能上。”一位学生家长道出家长们“择校”
的普遍心声。而在报名过程中，记者发现，
挂靠户口、问题住址等问题依然层出不穷。

往年划片范围今年可能调整
“今年外地回金水的学生特别多。”在金

水区报名点利智学校内，看着排着“长龙”的
学生家长，金水区教体局教育科科长侯清珺
感慨道。她告诉记者，本来 8点半才开始报
名，但他们8点过来后看到家长已排着长队，
就提前开始接受报名。

“开始报名不到两个小时，源升府邻竹
园 2号楼的业主就来了 20多个。”在侯清珺
看来，报名中有不少家长是冲着名校而来。
她所说的源升府邻竹园位于纬三路经六路，
按照去年的划片情况，该小区的 1号楼属于
郑州八中的辖区。

和源升府邻竹园业主一样，很多家长通

过多方打听往年的划片情况，从而有目的地
进行“教育”投资，但这也存在一定风险。侯
清珺告诉记者：“教育部门每年都会根据学
校附近的毕业生情况进行统计，然后依照就
近入学原则重新进行划片，8月 20号左右才
出来结果，如果某个区域人数太多，肯定会
对划片做出相应调整。”

同样，对于一些没有入住，但拿着购房
相关证明来报名的家长，侯清珺认为，这些
家长多半有其他房产，按照政策，随后还将
进行入户调查。

“真实住址是就近入学最重要的依据，
没有入住就不是真实的住址。”在二七区报
名点，工作人员对于学生“扎堆”的郑州57中
等热点学校同样做出了重点排查。

标准《劳动合同书》不可缺
在金水区报名点，记者见到很多外来进

城务工人员没有市劳动争议仲裁处监制的
标准《劳动合同书》，依然只是拿着普通用工
协议和合同来报名。对此，有关工作人员也
做了“人情化”处理，只要是规范有效的协议
都暂时给报了名，他表示，办理《劳动合同
书》需要时间，先报名再补办并不违背政
策。

而在其他报名点，工作人员对《劳动合
同书》审查较严，记者了解到，办理标准《劳
动合同书》并不复杂，外来进城务工人员只
需提供劳动合同一式两份，单位营业执照复
印件以及劳动保障部门提供的外来人员就
业证即可办理。地点在工人路与互助路十
字路口向西 20米路北院内的市劳动局仲裁
处。

此外，教育部门提醒，小升初现场报名6
月15日结束，部分外来进城务工人员提供的
借读证明，没有户口所在地乡（镇）级人民政
府或县（市）级以上教育行政部门的公章，这
些都需要重新补盖，以免错过报名时间。某区报名现场。

傍名校观念仍未改
小升初压力依旧大

本报讯（记者 覃岩峰 文 丁友明 图）“早
上 7点就来排队，中午还没报上名。”在金水
区利智学校，吴先生显得有些憔悴，因为缺少
相关证件，排了一上午队，他还是没有给孩子
报上名。

昨日是市区小升初现场报名的第一天，
记者从各报名点了解到，今年全市小学毕业
生人数相比去年有所减少，但参与就近分配
入学的市区小学毕业生人数反而增多，家长
傍名校、择热点的入学思想根深蒂固，要真正
做到就近入学仍有不小压力。

本报讯（记者 覃岩峰 实习生 葛星）虽然
是周末，但是本报高招中招热线仍然接听着
家长和考生的热线。昨日，家长和考生的问
题依然不少，因为第一次填报志愿将要结束，
很多家长的问题仍旧是关于填报志愿的。

填报第二志愿有学问
热线中，有不少家长认为，填好第一志

愿就行，第二志愿不重要。对此，省招办负
责人表示，第二志愿与第一志愿在录取上没
有区别，只是如果学校第一志愿生源充足的
话就不再考虑第二志愿，但如果第一志愿录
取结束没有完成，那么招生计划再投第二
志愿。如果第二志愿录取结束仍然完不成
计划的学校，会向社会公开征集志愿。如
果征集志愿后仍然完不成计划，才会考虑
降分投档。所以建议考生，在选报第二志
愿时最好选择往年第一志愿没有完成招生
计划的院校。

预科志愿的填报
“怎么填报志愿？”虽然填报志愿报道了

很多次，但还是有相当多的考生和家长提
到它。省招办负责人表示，每批可按顺序填
报第一志愿、第二志愿。其中第一志愿可以
各填报1个学校、1-5个专业。第二志愿为平
行志愿（艺术类除外），可填报1至4个平行学
校志愿，每个学校各填报1至2个专业。以上
志愿均须填写是否同意调剂专业或系（科），
不填视为不同意调剂。

此外，就上预科的问题，省招办表示，民
族预科班志愿填报在每批单独设定的位
置，每批可以填报 1 所招收民族预科班的学
校志愿。

搞清试点本科办学性质
“试点本科是不是统招生？”有不少家长

和考生咨询试点本科的情况。对此，省招办
负责人表示，试点本科不是统招生，并且还要
搞清楚试点本科的办学性质是自考还是成人
招生，需谨慎报考以免上当受骗。

对高招中招政策有疑问，您可拨打电话
67655283，联系 QQ81252008，或发电子邮件
至 zohen@163.com。

“估分太低如何填报志愿？”“今年分
数线会怎样”……本报高招中招热线开
通的一周，是记者感觉较为漫长的一
周。在每天不停接听电话，不断回复邮
件信息的过程中，记者听到了家长的褒
奖，也有质疑，所有的声音都成为热线中
不可缺少的一部分。

当电话“嘀嘀”响起时，记者总会以
最快的速度拿起来，倾听每位考生和家
长的建议。除了热线电话，本报还开通
了邮箱、QQ，以满足不同职业、不同阶层
的考生家长的需要，以更方便、快捷的方
式咨询问题，表达心声。这些面面俱到
的沟通方式加大了记者的工作量，也赋
予了我们更多的责任，但同时促进了记
者与更多考生和家长的交流，也正因为
有此，当获悉高考预估分数线，记者才能

第一时间将此消息通过电话和QQ传递
给每位关注本报的热心读者。

与考生和家长对话，记者深深被他
们的理解和支持所感动。有家长在上班
第一时间拨通热线，就为说句“新闻很及
时，作为家长很感谢郑州日报”，而考生
们在 QQ 上留下的“谢谢”、“还没下班
啊，赶快回家吃饭吧！”之类的话语，也成
为记者继续为读者服务的最大动力。

一家欢喜一家忧，当我们为每名考
生和家长祝福时，也要直面高考带来的
遗憾和失落。今年高考已经结束，我想，
无论是成功还是失败，我们都要勇敢地
面对自己，面对生活。诚如一名考生对
记者所说的那样：“高考结束了，人生开
始了！”前方的路始终在自己脚下，我们
的人生之路还正待扬帆起航。

试点本科非统招 考生报考需谨慎
热线中的责任与感动

本报记者 覃岩峰

释永信等30人入选
国家级“非遗传承人”

本报讯（记者 左丽慧）记者从昨日举行的
第四个中国“文化遗产日”省会系列文化活动中
获悉，我省已确定 129项第二批省级非物质文
化遗产项目，同时，我省还有释永信等 30人入
选第三批国家级非物质文化遗产项目代表性传
承人。

日前，文化部公布了第三批国家级非物质
文化遗产项目代表性传承人 711人，其中我省
30名，分别是：王国卿（超化吹歌），释隆江（大
相国寺梵乐），李大志（槐店文狮子），毋启富（苏
家作龙凤灯舞），王冠军、冯占顺（豫剧），李建海
（宛梆），毛爱莲（越调），宋自武（大弦戏），高桂
枝（曲剧），陈光辉（罗山皮影戏），田爱云（二夹
弦），宋爱华（河南坠子），雷恩久（南阳三弦书），
释永信（少林功夫），陈小旺、陈正雷（陈氏太极
拳），马德行（月山八极拳），买西山、吕延芝（心
意六合拳），苌红军（苌家拳），杨春枝（卢氏剪
纸），仵海洲（镇平玉雕），王素花（汴绣），杨志
（钧瓷烧制技艺），高水旺（唐三彩烧制技艺），姚
炎立（真不同洛阳水席制作技艺），孙树武、李成
杰（四大怀药种植与炮制），郭艳锦（平乐 郭氏
正骨法）。至此，我省共有国家级非物质文化遗
产代表性传承人66人。

129项河南省第二批非物质文化遗产分
别是：先蚕氏嫘祖的传说等民间文学 12 项；
猴加官等传统美术 12 项；小咚鼓艺术等传统
音乐 8 项；卧拐秧歌等传统舞蹈 23 项；木偶戏
等传统戏剧 7 项；大项鼓书等曲艺 3 项；开封
石锁等传统体育、游艺与竞技 10 项；荥阳柿
树栽培及柿饼制作等传统技艺 33 项；刘陈铺
齐氏骨科等传统医药 6 项；新密溱洧婚俗等
民俗 15项。

（上接第一版）受益农户4190户，直接拉动农民
投资2亿元，有力地提升了农机装备水平，促进
了粮食增产和农民增收。

说起购买农机的原因，农民王佳远说：“农
机补贴好政策不仅让老百姓能买得起农机，而
且还能利用农机致富，最高一台机器能补 5万
呢。这么好的时机谁也不愿错过啊。”

收购价格上涨
农民增收4000万

6月 12日下午，记者在中原区须水镇粮食
收购点看到，一台台满载小麦的拖拉机、卡车络
绎不绝地来到这里，过磅、检验、卸车，农民当场
就领到了足额的售粮款。

“现在政策好、粮价高，我们种粮有希望。”
农民王石军高兴地说。由于国家实施粮食直
补、良种补贴、农资综合直补等多项惠农政策，
他每亩地能享受到近 80 元补贴，再加上粮价
高，村民们种田积极性高涨。去年他种了 20
亩麦子，今年种了 25 亩，今年每斤小麦涨了
0.1元，一亩小麦增收近 40元。一旁的农民李
春喜说：“现在种粮越来越划算了，把麦子卖
掉，当场拿到钞票，明天一早不耽误去城里搞
运输赚钱。”

“小麦最低收购价政策，是调动农民种
粮、售粮积极性的主要因素。”业内人士分
析说。

今年 6 月 1 日至 9 月 30 日期间，我省实行
小麦托市收购，就是说即使市场波动出现价
格跌落，我省粮农都可享受最低收购价政
策。而且，与去年相比白麦每斤 0.87 元，红
麦、混合麦每斤 0.83元，分别比去年提高了 0.1
元、0.11元。

市粮食局有关人士介绍，全市预计收购夏
粮4亿斤左右，按最低收购价每斤提高0.1元计
算，农民至少增收4000万元。

12家重点企业
郑重承诺安全生产

本报讯（记者 陈锋 通讯员 宋红军）“我代表
中铝河南分公司向社会公开承诺：严格遵守、执行

《安全生产法》等有关法律、法规，建立、健全各项
生产安全责任制，自觉接受政府及相关部门监督
管理，确保企业安全生产。”12日，我市召开非煤
矿山及相关行业企业安全生产承诺会，包括中铝
河南分公司在内的 12家重点企业就安全生产问
题做出郑重承诺。

非煤矿山及相关行业企业安全生产承诺活
动，是我市开展“安全生产月”宣传活动的重要内
容。社会的发展离不开企业，企业的发展离不开安
全生产，安全责任的落实，离不开企业的重视和支
持。企业面向社会公开承诺，能督促企业进一步加
强自身安全监管，完善安全生产条件，提高管理水
平。并由此以点带面，调动全员全社会“关爱生命、
安全发展”的积极性，营造安全生产的良好氛围。

昨日上午，绿城广场热闹
非凡，由二七区人口和计划生
育委员会、二七区大学路办事
处举办的计划生育文化节在这
里举行。许多市民被展台上用
安全套做成的鱼缸、衣服、帽子
等独具匠心的宣传品所吸引。
活动中，工作人员还表演了他
们创作的情景剧《伊甸园》，他
们希望通过多种形式的文艺展
演，使市民们了解更多人口与
计划生育知识。

本报记者丁友明 摄

本报讯（记者 孙志刚）药品事关百姓
生命健康，对制售假劣药品者决不能“以罚代
刑”。昨日，记者从市药监局了解到，根据《最
高人民法院最高人民检察院关于办理生产、
销售假药、劣药刑事案件具体应用法律若干
问题的解释》，我市对涉药犯罪从重从严处
罚，谁敢跨越“红线”，将依法移送公安机关。

据了解，“两高司法解释”对涉药违法
犯罪界定更加清楚。《通知》要求对“足以
严重危害人体健康”的涉药犯罪坚决进行
查处，及时移送司法机关。具体包括：生
产销售的假药，属于麻醉药品、精神药品、
医疗用毒性药品，放射性药品、避孕药品、

血液制品、疫苗的，或者以孕产妇、婴幼
儿、儿童或者危重病人为主要使用对象
的，或者是属于注射剂药品、急救药品的，
以及没有或者伪造药品生产许可证或者
批准文号且属于处方药的，均可以直接认
定为“足以严重危害人体健康”。

我市 2008年全市药品经营企业销售

额达到 120亿元，虽然取得了较好的经济
效益，但药品市场安全隐患依然不容忽
视。一些不法分子为牟取暴利不惜以身
试法。据市药监局有关负责人介绍，近段
时间以来，该局已联合公安部门查处 7个
制假窝点，移送司法机关 21 名犯罪嫌疑
人，18名被刑事拘留。

药品打假力度加大

18人涉药违法被刑拘

专家请到家
详释食品安全法

本报讯（记者 孙志刚 通讯员 刘丽）监管变服
务，政策法规送上门。为使企业准确掌握刚施行
的《食品安全法》，确保我市食品安全，昨日，市质
监局特别邀请了《食品安全法》的主要起草负责
人——全国人大常委会法制工作委员会行政法室
副主任黄薇，在河南农业大学礼堂为我市1000多
家食品企业负责人、质量负责人答疑解惑。

6月1日正式施行的《食品安全法》，将食品安
全提升到法律地位。我市是食品大市，食品生产
企业如何全面掌握《食品安全法》，依法生产、经
营，确保食品安全？昨日，针对食品企业关心的问
题，黄薇就《食品安全法》作了深入阐述和详细解
读。接受培训的企业不仅有三全、思念等大型食
品企业，一些中小型食品企业也纷纷前来听课。

清理占道经营
保障出行畅通
林山寨街道办整治辖区路

本报讯（记者 刘招 通讯员 孙晓静）12日晚，
中原区林山寨街道办事处行政执法、市政、特巡警
等多部门联合 ，对辖区的 10 多条道路进行集中
整治，还市民一个畅通的出行环境。

12日傍晚，林山寨街道办事处的工作人员与
中原区执法局、市政局、特巡警、爱卫办等60多人
兵分两路，对伊河路、颍河路、工人路等10条市民
反映强烈的路段进行集中整治。办事处有关负责
人说，进入夏季以来，夜市大排档、各类瓜车、突出
店外经营等违章现象有所反弹，办事处根据实际
情况对道路两侧进行集中整治。

截止到 19：30，共清理占道经营 200多户，拆
除影响市容的违法广告30多处。

4起信访案件
3天妥善解决
须水“社会法庭”解信访难题

本报讯（记者 刘招 实习生 刘小佩 通讯员 魏
少杰）“我心里有疙瘩，就愿意去社会法庭上去
说，有情有法，符合俺老百姓的生活。 ”昨日，在
须水镇政府院内，刚从“法庭”上走出来的西岗村
村民王振兴说。

日前，须水镇党委、政府在查清许多信访问
题存在的根源后，于6月份组建了“须水镇信访稳
定社会法庭”，从全镇选出30名“社会法官”，并进
行了集中培训。据悉须水镇的“信访稳定社会法
庭”有独特的工作方法，他们对交办案件突出一个

“快”字，查处案件明确一个“实”字，结案归档体现
一个“严”字，卷宗管理做到一个“细”字，处理信访
注重一个“效”字。重大信访案件由镇主要领导亲
自接访，亲自落实。

目前 ，桐树王村18户群众拆迁安置问题、须
水村群众要求提高地租等4起信访案件在短短三
天时间全部妥善解决，新发信访案件明显下降。

计生宣传
妙招迭出


